

Las envolturas de los chocolates,

Pereira, Villegas, Robledo, Corona, Gladiador, Ctún, y Económico, se cambian en la Oficina de la Chocolatería Pereira, por objetos útiles para su casa.

Director Propietario

EMILIO CORREA URIBE

Oficinas e Imprenta

CALLE 18

NUMEROS 68 Y 70

EL DIARIO

CIRCULA TODAS LAS TARDES

PEREIRA — CALDAS — COLOMBIA

Administrador

GONZALO MEJIA E.

Se edita en la Tip.

«VARIEDADES»

TELEFONO Nº 2-6-6

AÑO III

PEREIRA, SABADO 6 DE JUNIO DE 1931

Nº. 702

Peinillas y Machetes "AGUILA"

Puntilla Americana, Clavos para herrar, Alambre de púas, Alambre liso, Molinos "Corona" Ollas esmaltadas. Dónde

ALFONSO MEJIA M. & CO. - TELEFONO 8-0-0.

La apertura de los trabajos en las minas de Supía y Marmato ocuparán a un numeroso grupo de obreros desocupados. Especialmente los de Caldas se beneficiarán con esta medida

Sabemos por diversos conductos, todos demasiado serios y honorables, que dentro de pocos días se abrirán nuevamente los trabajos en las minas de oro de Supía y Marmato, situadas en la provincia de Occidente de este departamento. Tan importante noticia, lo es doblemente para los numerosos trabajadores que encontrarán trabajo bien remunerado en aquellas regiones, olvidadas de la mano oficial desde hacía varios años.

Se nos agrega que la compañía propietaria de aquellas minas tiene el proyecto de hacer subcontratos, en los cuales empleará gran número de desocupados, especialmente hombres prácticos en cuestiones de minería, que hay muchos en el país y sobre todo en Caldas y en la región aledaña a Marmato y Supía. En vista de esto creemos que al transcurrir unas pocas semanas habrá una gran movilización de trabajadores hacia las regiones

Se disminuirá el pie de fuerza en la República, la policía será amonorada y gran número de empleados suprimidos

Bogotá 6.

Entrevistado el Ministro de Hacienda, manifestó que ya se había calculado el Presupuesto para el año entrante y que él estaba considerablemente disminuido pues que el gobierno tenía pensado emprender todavía muchísimas economías, especialmente en el pie de fuerza, el personal de la policía y varios altos empleados que serían suprimidos a fin de que pudiera equilibrarse el actual Presupuesto. Parece que los sueldos de los Ministros sufrirán una nueva rebaja a quinientos pesos mensuales. La creación de la agencia fiscal en el exterior, otra medida del actual Ministro de Hacienda, será de mucha importancia para el comercio y entre este gremio hay verdadera expectativa.

CORRESPONSAL

oficinas ya dichas, en donde seguramente habrá que hacer para un numeroso personal del que se encuentra actualmente sin oficio.

El frío de Bogotá y el calor de la república no le han sentado bien al Ministro Restrepo



Biblioteca Pública Municipal

Ramón Correa Mejía

Bogotá 6.

Entrevistado por un reporter de la SIN, el Dr. Carlos E. Restrepo, Ministro de Gobierno, manifestó que dentro de pocos días sería reemplazado en su alto cargo y que seguramente ocuparía su lugar el Dr. Clodomiro Ramírez, actual Procurador de la Nación. Dijo que todavía no había resuelto el día preciso de su salida y manifestó además que no sería con rumbo a Roma como lo habían dicho algunos periódicos, sino a su casa de Medellín, pues que entre el frío de Bogotá y el calor electoral de la república le habían producido una carga muy pesada para su salud. El Dr. Restrepo se ve que conserva su habitual ironía, en que ha sido maestro.

Santos viaja hacia el exterior en compañía de su esposa

Bogotá 6. Hacia el exterior y en compañía de su señora esposa Dña. Lorencita Villegas de Santos, partió hoy el Dr. Eduardo Santos, Director de "El Tiempo" y uno de los colombianos más esclarecidos y notables. Entrevistado antes de su partida manifestó que no llevaba ningún cargo oficial y que iba solamente con el objeto de descansar algunos meses, pues que la intensa obra oficial de los últimos días le tenían un poco fatigado. Mientras dura la ausencia quedará al frente de "El Tiempo" su hermano Dr. Enrique Santos.

Los liberales de Bogotá estuvieron muy piadosos durante las ceremonias del Corpus

Bogotá 6. Los diarios publican fotografías y regocijados comentarios de las actitudes piadosas de las altas autoridades nacionales, departamentales y municipales durante las procesiones del Corpus, pues todas las personalidades sobresalientes del liberalismo, se esmeraron en llevar sus estándares y en conducir el Pálio con la más sana devoción y dando alto ejemplo de religiosidad a los conservadores que miraban con ojos asustados el nuevo espectáculo.

LA GRACE LINE mejorará sus servicios entre Buenaventura y Nueva York.

Para corresponder a la preferencia que tienen los viajeros colombianos por los buques de la línea GRACE y poder atender mejor el pedido de pasajes, la GRACE LINE ha resuelto mejorar sus servicios haciendo más distribuidas las salidas del Puerto de Buenaventura. Principiando con el buque "Santa Elisa" que sale para el Norte el trece (13) de Junio, los vapores de la GRACE LINE saldrán los sábados y domingos, ofreciendo así al público un servicio semanal. Haga reservar con anticipación su pasaje.

Agente en Pereira:

ENRIQUE TORRES P.



SOMBREROS
Battersby

El mejor sombrero que se introduce al País.
Concesionarios para Pereira

NEPOMUCENO VALLEJO E. y ALMACEN "EL DOLLAR"



Biblioteca Pública Municipal
Ramón Correa Mejía

- NUESTRO surtido de ma-
teriales eléctricos es completo.
Manuel Villegas y Cia.

- LLEGÓ la gripa bogotana
Se derrota usando el maravillo-
so "Pulmonaris Americano"

La Alcola
cura la embriaguez

No importa que el bebedor haya adquirido el vicio vo-
luntariamente o por herencia.

LA ALCOLA cura cualquier período de la enfermedad.
La ALCOLA cura sin ocasionar mal gusto en la boca o
malos efectos.

No aguarde un momento más y envíe por ALCO-
LA hoy mismo,

Tenemos certificados de personas conocidas que po-
drán atestiguarle los grandes beneficios de la ALCOLA

Borrachos empedernidos se han curado usando AL-
COLA. Valor del tratamiento \$ 7,00.
Agentes Generales:

César y Mario Arango-Pereira

NOTA—Enviaremos un folleto explicativo de la ALCOLA a quien
nos lo solicite.

**La Convención Nacio-
nal del Liberalismo se
reúne el diez y siete
de julio**

La Dirección Nacional del
Partido Liberal,

RESUELVE:

Art. 10. — Convócase para el
17 de julio próximo la Con-
vención Nacional del Partido Li-
beral, que integrarán dos de-
legados por cada departamen-
to y un delegado por la Inten-
dencia del Chocó, nombrados
por las Asambleas liberales, o
en su defecto por los directo-
rios departamentales, y todos
los senadores y representantes
liberales elegidos en las elec-
ciones de este año.

Art. 20. — La Convención,
como cuerpo soberano del libe-
ralismo, elegirá el Directorio
Nacional del Partido, para un
período que ella misma fijará,
y determinará las orientacio-
nes generales de la colectivi-
dad, tanto en lo que se refiere
a sus normas doctrinarias co-
mo a su acción parlamentaria
inmediata y su organización
y derroteros en el campo de
la actividad política.

Bogotá, mayo 29 de 1931.
Eduardo Santos, Paulo E.

Bustamante, Luis Cano, Luis
Samper Sordo, Carlos Lozano
y Lozano; J. J. Hernández,
Alberto Lleras Camargo
A. Salgar de la Cuadra

Secretarios

**La situación política en el
Valle del Cauca es dema-
siado delicada. Se temen
serios conflictos.**

Bogotá, 4. — Las últimas co-
municaciones procedentes de
Cali están acordes en afirmar q'
la situación política del Depar-
tamento del Valle, es bastante
grave, debido a la muy justa y
natural exacerbación que reina
en el liberalismo por los recién
asesinatos de los meritorios
copartidarios Lázaro Gutiérrez
y Roberto Rebolledo, quienes
perdieron sus vidas en Toro y
en Ceilán respectivamente,
víctimas de sendas embosca-
das conservadoras, fraguadas
en la sombra. Estos dos he-
chos terribles han puesto en
actitud espocante al liberalis-
mo que en los pueblos y en las
veredas retiradas vive pre-
venido contra las emboscadas de
sus enemigos. El gobierno na-
cional ha conferenciado ex-
tensamente con el Dr. Iglesias,
gobernador del Valle, a fin de
poner remedio a esta situación.

CORRESPONSAL

EL ALMACEN

del señor Juan de Dios Mejía B.

SE HA TRASLADADO A LOS BAJOS DE LA CASA DE
HABITACION DEL SR. CARLOS MARULANDA, EN
DONDE ANTES FUNCIONABAN LAS OFICINAS
DE LA COMPANIA CONSTRUCTORA
DE PEREIRA.



---¿En qué piensas?
---En mandar a Centro Social por un vaso de
tutti frutti; es un refrescante ideal.

EDITORIAL

Contrato Chauv-Folsom

La discusión del contrato Chauv-Folsom sobre explotación de los terrenos petrolíferos comprendidos dentro de la antigua concesión "BARCO", ha dado origen a diversidad de comentarios con relación a la mala o buena fe que guía a todos y a uno de los ciudadanos que han intervenido e intervienen en el estudio de este negocio. Ha sido un verdadero chubazco de interpretaciones equívocas; de sugerencias malévolas deslizada con la astucia y perversidad del mulato y que las más de las veces atentan contra reputaciones que merecen todo respeto.

Ayer nada más, Silvio Villegas, en una oración grandilocuente, de esa hojarasca lírica que acostumbra producir este típico defensor del romanticismo, pretendió consumir un grave atentado contra la verdad histórica, asegurando que el país caminaba por los planos inclinados de la claudicación, por el hecho de aceptar desde hace mucho tiempo la ayuda del capital extranjero para el desarrollo de nuestras riquezas naturales y para la intensificación de las industrias. Por el hemicidio de la Cámara corrió un viento frío de tragedia, como si la figura detestable de Roosvelvet hubiera tomado posesión de ese alto cuerpo colosal. De los labios del lírico leopardo, salieron frases de excomunión para quienes han tenido el atrevimiento de aceptar siquiera como base de discusión el contrato sobre explotación de los terrenos del Cat tumbo. Fue una estudiada improvisación en la cual se gastó dos horas, para demostrar que Colombia tiene el deber de oír su llamado angustioso y de virar rumbo hacia las ilusas concepciones de una retórica desadaptada al momento crítico que viven todos los pueblos del universo.

Ni una razón fundamental de orden económico; ni un argumento de fondo que demostrara la inconveniencia del negocio. Huyendo de avocar el problema por algún aspecto que mereciera la atención del público sensato, se situó en un ángulo de sistemáticas apreciaciones esgrimiendo el arma de un gastado sentimentalismo que robó palmas a quienes todavía creen en la sinceridad de la lírica pirotécnica, que a cada paso destilan los labios insinceros de los inofensivos leopardos. Ni una tesis económica que justificara su virulencia tropical contra los que él cree enemigos de la patria. Esperábamos que iba a convencernos a los que creemos que ese negociado debe efectuarse por infinita de razones y fue grande nuestra desilusión cuando vimos defraudada nuestra esperanza. El pobre Sancho, aquel buen hombre y campechano personaje que nos pinta con su pluma maestra el inmortal Cervantes, sufrió toda clase de calumnias como si en los tiempos que vivimos pudieran los hombres que tienen compromisos empeñarse en repetir la bella pero ilusoria jornada de D. Quijote. Como se comprende que el Representante Villegas no tiene obligaciones que atender y como prueba su desconocimiento absoluto de la realidad del momento.

Siempre ha sido el líquido oscuro, sangre y vida de las

entrañas de la tierra, el que ha dado margen para que ciudadanos que han prestado verdaderos servicios al país y que ocupan un alto puesto en la política y en la sociedad se vean envueltos en la oscura maraña de audaces imposturas. Ayer nada más el doctor Carlos Adolfo Urueta uno de los colombianos mejor preparados y que representó a nuestro país con lujo de competencia ante la Casa Blanca, sufrió el atropello y la persecución de parte de un diario capitalino, que afirmaba que este honorable caballero había contraído compromisos secretos con Compañías interesadas en la explotación de las fuentes de hidrocarburos. Recordamos con dolor aquella época, porque en ese entonces el hogar de aquel ilustre ciudadano vivió horas de intensa amargura. Hoy le toca el turno al doctor Olaya Herrera, actual presidente de la República, porque así estaba escrito y porque es humano hasta la saciedad que las raposas giren al pie de los grandes hombres procurando salpicarlos con su baba.

En esta ocasión no han faltado ni el rastrero empeño de colocar a nuestro Presidente como a un manumiso que regresó de los dominios de Yanquilandia, investido con la librea del prisionero del Tío Sam; ni la proclive insinuación de que el doctor Olaya Herrera como Gerente de los haberes colombianos hace política claudicante ante los esfuerzos dominadores de los grandes capitalistas de Sall Estreer. Todo se ha dicho y lo que no se ha pregonado se está sugiriendo en forma maliciosa como suelen hacerlo los cobardes. Está probado que la mejor escuela para formar hombres y para tratar de encañallos después, es la Cancillería de nuestro país ante el Coloso del Norte. Mañana la figura pulcra y patriota de Fabio Lozano T., se verá irrespetada por la calumnia irresponsable de los piratas de reputaciones, que proclamando un patriotismo de crisol pretenden declararse como amos y señores del decoro y del patriotismo, como si para ser verdaderos hijos de la patria se necesitara estar pregonando a todas horas el sentimiento generoso y noble que anima a todos los buenos hijos de esta tierra.

A pesar de todo, el Contrato sobre explotación de nuestros petróleos en el Departamento de Santander, se convertirá en ley de la República con el asentimiento o sin él de quienes han querido hacer de este asunto un arma política, para intimidar al gobierno Nacional en sus nobilísimos empeños de salvar al país y de tender un puente de cordialidad entre los colombianos. Afortunadamente, la mala voluntad e insincera no ha conducido a resultados benéficos. Los constructivos pueden salvarnos de este cataclismo que azota a todos los pueblos. En esa labor está empeñado el actual gobierno y a ella se han asociado todos los hombres de buena voluntad.

JOSE A. HENAO ARANGO

La familia Ormaza

rende público y fervoroso testimonio de agradecimiento a las personas que tomaron parte en su duelo con motivo de la muerte de su inolvidable padre Jesús María Ormaza (q.d.e.p.) especialmente al Clero de la ciudad a la Banda y a las entidades públicas y privadas, lo mismo que a la prensa local y a los que por carteles de invitación y por otros medios expresaron su condolencia.

Pereira, Junio 1º de 1931.

25-5

--- JOSE CORTES R. ---

Avisa a su numerosa clientela, que está abriendo el mejor y más completo surtido de mercancías. Con especialidad SEDERIAS DE NOVEDAD; a precios nunca vistos en esta plaza; pero de RIGUROSO CONTADO. Tenga siempre en cuenta, que el lema de este almacén es: vender los mejores artículos con precios muy bajos. Vende, como exclusiva la famosa media de seda, marca HOLEPROOF, de reconocida fama; por su elegancia y duración. — Llame al teléfono Nº 2-3-5. — Almacén 2ª cuadra de la calle real.

Frases históricas

Por LUIS DE OTEYZA.

Cumplase la voluntad nacional.

Baldomero Espartero.

Contra la actuación bélica del general Espartero, nada hay que decir, ¿verdad? Luchó constantemente; no luchó más que por buenas causas, y siempre, en sus luchas, le acompañó el triunfo. Su vida militar puede relatarse donde se cuenten historias de soldados, sin temer que desmerezca junto a la de ningún otro. Así, sencillamente!

Arrancado del Seminario por la guerra de la Independencia, sentó plaza en aquel "Batallón sagrado" de jóvenes escolares, que fué a hombrarse con los veteranos del Imperio; y aunque casi era un niño, y aunque se preparaba para ser cura, supo pelear tanto y tan bien, que logró el grado de teniente. Luego la defensa de la integridad de la Patria le llevó a América con Morcillo, y sus cam-

pañas allí tuvieron tal importancia, que no sólo le ascendieron hasta el generalato, sino que, además, le proporcionaron toda la gloria de la desgraciada sección de Ayacucho, donde salvó las banderas.

De sus luchas contra los carlistas no hay que hablar. En la memoria de todos están la defensa de Guernica, los socorros a Bilbao, la toma de Morrela y el ataque contra las fuerzas del propio D. Carlos, cuando éste se refugió a encaminarse hacia la corte, para —¡claro es!— no pasar de Vallasca, y eso que, desde el Puente, hay tranvía hasta la misma Puerta del Sol... Y aun debe tenerse en cuenta que Espartero, tras de vencer a los carlistas en todas partes, les sometió en Vergara.

De este modo, del principio

al fin, la actuación bélica del general Espartero resulta admirable. ¡Y también actuó como político! Eso es... Así igualmente, y contra lo común en los militares cuando caen dentro de la ciencia gobernante, lo hizo de admirable manera. Se trata de demostrarlo y se va a demostrar.

No hay que poner reparos a la actuación política del vencedor de Luchana. Su primer paso por tal camino fué hábil y honrado, ya que consistió en colocarse de parte de los liberales contra los absolutistas, es decir, junto a los que tenían razón y habían de triunfar. Y los pasos restantes siguieron la dirección del primero, lo mismo cuando se pronunció contra la regente, que al sofocar la cuartelada de Concha y Diego de León.

Cierto que alguna vez —el bombardeo de Barcelona— abandonó un poco sus procedimientos progresivos, y que alguna más —la unión con O'Donnell— claudicó un bastante de su enérgica seriedad... Pero por estas veces y por las otras, que todavía pueden citarse extremando la crítica, tuvo Espartero unos instantes magníficos. ¡Aquellos en que dijo y repitió la histórica frase, única en labios de político español!

Fué que, al triunfar la Revolución de Septiembre, los

caudillos vencedores de Alcala le participaron lo ocurrido a Espartero. Y éste, que vivió retirado, porque con el régimen anterior no le era posible gobernar —había salido de Palacio cerrando de golpe la regia cámara—, y que del nuevo régimen todo podía esperarlo —tuvo votos en las Cortes a favor de su candidatura para el trono— contestó solamente: "Cumplase la voluntad nacional." Después, mientras luchaban todos los partidos, Espartero dió su conformidad a las sucesivas victorias de unos y otros con las mismas palabras.

"Cumplase la voluntad nacional", dijo al ofrecérsele Serano desde la regencia; "Cumplase la voluntad nacional", cuando Amadeo le comunicó que había ceñido la corona; "Cumplase la voluntad nacional", el día que Castelar puso en su conocimiento la proclamación de la República; y "Cumplase la voluntad nacional", ante el golpe del 8 de Enero y la Restauración, que ya fué el colmo...

Pero hasta en el colmo resulta plausible la frase de Espartero. Eso de "acatar lo que —bueno o malo— la nación quiere, es lo mejor que puede hacer un político." Y por ello hay que considerar a Espartero tan honrado político como bravo general.



Biblioteca Pública Municipal
Ramón Correa Mejía

CONTINENTAL

La cerveza que siempre satisface.

PREFIERALA USTED

CONSORCIO DE CERVECERIAS BAVARIA S.A.

La Nota Extranjera

POSTALES CENTRO-AMERICANAS

El Salvador

[Por el Sr. don A. R. Ruiz Director del Central American Information Service].



CON LAS CAJETILLAS VACIAS
DE **Pierrot y Pielroja**
PUEDE UD. ADQUIRIR TODO LO QUE NECESITE
EN EL **PEREIRA**
Capital del Eje
Almacén Pierrot
Casa Colombiana de Tabacos

Nueva Yor (CAIS).— La República de El Salvador, es la más pequeña en territorio de las repúblicas centro-americanas, pero, proporcionalmente la más poblada. Su extensión es de 12,173 millas cuadradas, y su población, de acuerdo con el censo de 1928, es de 1.688,129.

Por su privilegiada situación geográfica en el concierto de las repúblicas de Centro-América, El Salvador se ha visto en los últimos tiempos avanzar por la senda del progreso en todos los órdenes. Carreteras magníficas, con paisajes poco comunes; vías férreas que cruzan el país en todos sentidos; ciudades, pueblos y

escuelas, se levanta como muralla invulnerable para detener el analfabetismo; la sanidad cooperando con el placentero clima, hacen de este país, uno de los parajes más atractivos de la América.

La conexión que se prepara por medio de buques transportadores de material rodante de los ferrocarriles centro-americanos, entre El Salvador y el modernísimo puerto de Nacascolo en Nicaragua, harán de esta República, el eslabón que unirá en un futuro próximo, la corriente comercial más directa e importante en la América Central.

La población de El Salvador, considérase dividida entre mezizos e indios, dos tercios, y el resto, entre blancos.

Los productos naturales más importantes de este país, son el café—de calidad exquisita—azúcar, maderas, henequen, arroz y el insustituible bálsamo, recina utilizada en gran demanda en los principales laboratorios del mundo.

Ultimamente, y cual héroe de películas americanas, ha conquistado la primera magistratura de la Nación, un hombre de toda voluntad, honradez, patriotismo, y con un corazón digno de una figura de la Biblia.

El Ingeniero don Arturo Araujo, hombre que desde su niñez se distinguió por su voluntad de acero, fue educado en Londres, Inglaterra. Prendado de las dotes personales de una bella y virtuosa inglesa, casose, fundando un hogar que constituye su mayor gloria.

Con refinada educación, y en desahogada situación económica, regresó a su país natal, El Salvador, dedicándose al ejercicio de su profesión y al comercio. De carácter imposituible, revelóse en varias ocasiones contra atropellos inicuos de la politiquería. Jamás hizo pactos con políticos profesionales, y, cívicamente se constituyó en defensor volun-

Biblioteca Pública Municipal
Ramón Correa Mejía
ciudadanos, hospitalarios como pocos, amables, nobles.

La Capital, San Salvador, cuenta con 85,300 habitantes, siguiéndole en orden de importancia Santa Ana con 60,670 y San Miguel con 30,500.

Un magnífico plan de educa-

VICENTE JIMENEZ R.

NEGOCIOS: Cueros para talabarteros y zapateros, artículos menudos y herramientas para los mismos. Calzado del país.

ALMACENES: PEREIRA - ARMENIA - CALI

TENEMOS A PRECIOS FUERA DE TODA COMPETENCIA:

- CUEROS impermeables negros y de color para zamarros y calzado de trabajo.
- CHAROLES negros y de color. Ultimos tonos de moda.
- CABRITILLAS negras de color y fantasía. Calidades superiores.
- BECERROS negros y de color. Las mejores marcas.
- CABRITILLAS color oro, plata y Gum-Metal. Altas fantasías.
- BOX-CALF negro y de color.
- CUEROS para maletas y otros oficios.

- VAQUETAS para talabartería: bogotanas. Slamineñas, pastusas. Baratisimas.
- SUELA extra para zapateros.
- BADANAS para forro en todos los colores. Varias calidades.
- BADANAS de yerba, badanas satinadas y cueros para cubiertas.
- CUEROS engrasados y vaquetas de color para talabarteros.
- TELA imitación cuero, para forro de calzado. Novedad.

También ofrecemos a nuestra clientela el mayor surtido de calzado nacional a precios de situación. Tenemos 6.000 pares donde puede escoger el estilo, precio y color que desee.

ALMACEN PRINCIPAL: PEREIRA Carrera 8a. Nos. 523 - 552.

(PASA A LA PAGINA 10)

El Tribunal Superior no ha hecho todavía el nombramiento de Jueces.—Se nos informa que entre los Magistrados domina el deseo de empesar una escoba.....

Todavía hoy seis de junio no se ha hecho el nombramiento de Jueces para este circuito, a pesar de que se tiene la costumbre de señalar a los empleados dichos en el primer día del corriente mes. Ignoramos lo que se tenga convenido por los señores magistrados, pero según rumores que corren por allí y que parecen tener mucho fundamento, entre el personal superior de nuestro Tribunal hay la intención de barrer en todos los pueblos que corresponden al distrito judicial. Nosotros creemos que la escogencia del personal de jueces tiene obligación el Tribunal de proceder con un criterio inteligente, desapasionado y exacto que se ciña claramente a los legítimos intereses de la justicia y que dé a cada uno de los aspirantes lo que le corresponda, ya sea la reelección o la destitución, pero que para lo uno o lo otro haya fundamento y que no se proceda con el criterio torpe con que fue nombrado el per-

DEL 10 AGOSTO
DEL PRESENTE AÑO
EN ADELANTE ABRI
RA SU AGENCIA JU-
DICIAL JOSE MARCO
CAMPUZANO

sonal subalterno de empleados de nuestro desvencijado Tribunal.

Por lo que corresponde a los dos jueces de esta ciudad Dr. Ochoa Gutiérrez y Sr. Castellón, para nosotros y para toda la ciudadanía ellos han sido celosos cumplidores de sus deberes y nunca se ha presentado el primer grito de queja contra las actuaciones honradas de ambos funcionarios.

Esperamos la designación de jueces para tener la franqueza de nuestro aplauso o de nuestra censura, con el personal actual del Tribunal.

Polvo Blanqueador "YOCASTA" (líquido) acaba de llegar dando don Juanita C.



Biblioteca Pública Municipal
 Ramón Correa Mejía

Dn. Ernesto Arango Zea, ex-intendente del Chamí, falleció ayer en Cali

Por noticias publicadas en los diarios caleños, hemos sabido la dolorosa nueva del fallecimiento del distinguido caballero caldense don Ernesto Arango Zea, ocurrida ayer tarde en la ciudad de Cali. El señor Arango Zea ocupó recientemente el puesto de Intendente en el Chamí y era una sobresaliente personalidad del liberalismo.

Enviamos nuestra voz acongojada de pesar a los deudos del distinguido ciudadano que acaba de morir.

ADVERTENCIA....

Se avisa al público en general que en el consultorio del Dr. Trujillo se vacuna todos los días de 9 a 11 del día.

DR. TRUJILLO
 Médico Oficial.

Nueva Joyeria

TULIO CÉLIS V

Exjeyero de la conocida joyería "RIJIMENEZ", de Manizales ofrece sus servicios en esta ciudad.

Montaje de piedras finas en oro platino y oro blanco, anillos con monogramas en colores, argollas para compromiso grabado perfecto, buenas referencias para las personas que las desee. Local: Calle 16 entre carreras octava y novena No. 108 y 110

HEMOS REBAJADO LOS

Bombillos considerablemente

MATERIALES PARA JABONERIA

Surtido completo.

VELAS Y PARAFINA EN RAMA

Materiales eléctricos de todas clases, donde

Manuel Villegas Y Cía.

Llegaron más

"Virginias"

Compramos las cajetillas. Busque los cheques

Espere ARABES

UNION INDUSTRIAL DE CIGARRILLOS

Agencia: "Cigarrería Nueva"

Sabados Literarios de "EL DIARIO"

El amor y la guerra

Cuando murió Meli, la dulce y casta novia gentil del mozo más gallardo que floreciera entonces la comarca, el alma fugitiva de la noche súditamente difundió en la estancia algo como el recuerdo de un perfume, como la imagen diáfana que de las flores muertas con la lluvia vuela en el seno de las tardes claras.

Una alondra posó su vuelo errante del patio familiar sobre la barda enhió los plumones de su pecho, nerviosamente sacudió las alas y de arpegios llenó, colmó de mieles las sendas de la noche solitarias; luego, cual pesarosa de haber dado sus melodías a la sombra vacua, se remontó tras ellas, y como ellas se difundió en lo azul....

Como anhelara, la vistieron de bodas. Albo velo de puntillo de seda recataba su casta faz y el negro diluía de sus cabellos --tal la luz del alba desvanece las sombras-- Flores frescas, en el túmulo y dentro de la caja, irrisaban la luz de los blandones al resbalar las gotas del rocío temblorosas y puras.....

Esa tarde, cuando a los sonos de la esquila aldeana los recuerdos volaron cual palomas por esos mundos del ayer del alma, la dulce moribunda hundió los ojos en remota visión, y, fatigada:

"Si vuelve, dijo, díganle que siempre le amé con toda el alma; que más que amor, adoración le tuve desde aquella mañana en que, bajo el redoble de la lluvia, me dijo adiós al pie de la ventana y presuroso se alejó a perderse camino allá, tras la cortina de agua.

Que si es feliz, o en la fortuna adversa un recuerdo consagre a la que amada no sé si tanto fue cual fuera amante..... Mas, él no volverá..... que si se acaba sin remedio mi vida, es que la suya, de quien la tomo yo, ya está acabada.....

Dijo y murió. Durmióse para siempre Meli, la dulce y casta novia de aquel mancebo, el más gallardo,

el más brioso doncel de la comarca, que una mañana se marchó a la guerra y en una tarde en medio a la batalla al tomar los reductos enemigos, le vieron sus valientes camaradas caer cual bravo envuelto en los cendales santos de la bandera de la Patria.

Lo que no vieron ni supieron ellos fue lo que luego, en la quietud siniestra de aquel campo de muerte, alguna ronda leyó con emoción:

"Mi Meli bella:
Mañana, ya me han dicho, he de batirme.
Cuento sacar valor de mi flaqueza
para llevarte mucha gloria, tanta,
que si estuviese en mi tierra ya fueras reina...

No siendo ello posible, desde ahora doime a gustar los goces de mi vuelta, cuando unidos por siempre, niña mía, de brazo por las calles de la aldea, todos al vernos discutir se digan: Biblioteca Pública Municipal "la... Coronela".
Ma Ramón Correa Mejía me muera, por tí muero, por tu vida, razón de mi existencia; que es morir por los seres más queridos el morir de la Patria en la defensa".

Y aquella noche, cuando los espectros de ruina y destrucción señoreaban el campo en que cayeran tantas vidas, tantos bellos anhelos y esperanzas; cuando las luces de piadosas rondas se fueron apagando en la distancia, y el campo fue entregado a las necrófagas bestias voraces que en la linde oteaban, una alondra paró su vuelo errante cabe el lugar de las primeras cargas y llenó de plegarias el silencio trágico de la noche. Su mirada midió el espacio, y remontando el vuelo en dirección a las aldeas lejanas, fué cual rúbrica negra del Destino en la noche del mundo y de las almas.

Francisco Giraldo



COMPañIA DE SAMACA

- Fábrica de Hilados y
Tejidos -

Capital nacional, algodón nacional, emplea-
dos y obreros nacionales.



PEREIRA

Capital del Eje

Biblioteca Pública Municipal

Ramón Correa Mejía

Mantas, driles, caróminas ,	}	genero para colchón,
sargas, jivas, listados,		ruanas, etaminas,
sobrecamas, hamacas,		lonetas, toallas, pañolones.

APOYE USTED LAS INDUSTRIAS NACIONALES.

Estamos a sus órdenes

URIBE HERMANOS

Carrera 9a. Nos. 470 y 472. Frente a las Galerías.

HOY SABADO 6 DE JUNIO DEBUTARA EN el Teatro Caldas el grupo musical CAMARGO-SPOLIDORE. Prepárese.

El Dr. Olaya Herrera y el Secretario de Gobierno de Caldas

SECRETARIA DE GOBIERNO. — Manizales, junio 3 de 1931.
Excelentísimo Presidente República.

Bogotá.
Honor comunicar a su excelencia que hoy tomé posesión honroso cargo de Secretario de Gobierno de este departamento. Llego a él con el más vivo deseo de traducir en el medio administrativo que me corresponde, el bello programa de conciliación nacional ideado y puesto en práctica por su Excelencia para bienestar y prosperidad de la República.

El deseo de corresponder como caballero al honor discernido y la irrevocable intención de imitar el noble empeño del ejecutivo, de unir a los colombianos en torno a un ideal na-

cionalista dentro de las diversas orientaciones políticas — generoso afán que sólo el tiempo logrará valorar debidamente — son los únicos factores de acierto que abandonan la insuficiencia.

Atento servidor,
José Jaramillo Montoya

OFICIAL. — Bogotá, 4 de junio de 1931.
Señor doctor José Jaramillo Montoya.

Manizales.
Muy complacido con la noticia de su posesión de la Secretaría de Gobierno ese departamento. Siempre he considerado que Caldas es uno de los más valiosos núcleos con que cuenta la República para labrar su grandeza y su enriquecimiento y será para mí gobierno motivo de honda e intensa satisfacción que la administración de la cual es usted colaborador tan ilustrado y honorable, deje así el ejemplo de su rectitud, de su espíritu de progreso, de su probi-

dad y de su amor al departamento como norma y ejemplo dignos de seguirse. Siempre que crean ustedes que el gobierno nacional pueda prestar algún concurso para el bien de Caldas, me encontrarán solícito y decidido para atenderlos. Amigo y estimador afectísimo,
Olaya Herrera.

DON LAZARO MEJIA
entusiasta jefe del liberalismo cartagüense, se encuentra en gravísimo estado en aquella población, hasta el punto de que se teme con todo fundamento un desenlace fatal. Hacemos los mejores votos por la mejoría total y rápida del distinguido caballero señor Mejía, liberal de finos quilates.

IMPORTANTE
Arriéndase casa muy cómoda, central, con toda clase de servicios y muy buena.
Llame al teléfono 3-5-5

PERMANENTE
La Junta directiva del ropero escolar, solicita de todas las señoras y señoritas de la ciudad, el envío de las ropas de que ya no se sirven, a las casas de las señoras María C. de Echeverri, Amelia, R. de Cutiérriz y Esneda de Correa Uribe, a fin de servirse de ellas para el sostenimiento de vestuario a los niños pobres que asisten a las escuelas.

De antemano se da a las personas caritativas un Dios se los pague.

Distinción
No olviden que las joyas dicen por su calidad y especial manufactura quiénes son las personas que las llevan. Mandé fabricar sus joyas y escoja sus artículos de lujo en la "JOYERIA HELIOS", declarada fuera de concurso en la última exposición de Pereira. Se encarga de toda clase de trabajos relacionados con el ramo y se atienden pedidos de otras poblaciones. Local: frente al "Hotel América".



Biblioteca Pública Municipal
Ramón Correa Mejía

Obeso, Reyes, Nissen & Co. S.A.
- Sucursal de Pereira -

GRAN ALMACEN DE ABARROTOS, RANCHO Y VINOS

- | | |
|------------------------|-----------------|
| Zinc Corrugado | Manteca |
| Zinc Liso | Arroz |
| Alambre de Púas y Liso | Maicena |
| Grapas | Avena |
| Galletas | Esmalte |
| Especies | Bolsas de Papel |

Ventas únicamente por mayor.

LOS MEJORES PRECIOS.-LAS MEJORES CONDICIONES

Teléfono No. 7-6-6. Calle 17. Frente a las Galerías.

El Salvador....

(Viene de la 5ª página)

tario del pueblo que trabaja y sufría. Con virilidad, realizó campañas que dieron por resultados la terminación de explotaciones inicuas de que eran objeto los obreros salvadoreños.

Solo, enemigo de todos los partidos políticos, combatiendo incesantemente, tanto a liberales como a conservadores en sus luchas por la liberación de la clase humilde de su Patria, fue creciendo el joven ingeniero ante los ojos de sus conciudadanos. Practicó la caridad, al extremo de compararse con un misionero. Su hogar, su mesa, su capital, siempre estuvieron listos para socorrer al necesitado.

Así, el Ingeniero Araujo, de simple figura local, convirtiéndose en figura nacional. En las elecciones de 1918, fue postulado para la presidencia siendo derrotado; y, más tarde, perseguido al extremo de tener que defender su propia vida con las armas en la mano, rodeado de un grupo de leales. Mas tarde, acosado por el poder gubernamental, tuvo que refugiarse en Honduras, saliendo mas tarde para los Estados Unidos de Norte América, en donde residió por largo tiempo.

Es el actual Presidente de El Salvador, llevado a la primera magistratura de la República, por todo el pueblo que trabaja, por la banca, por el comercio y por la sociedad. Divorciado de partidos y políticos profesionales, rompió con fuerza incontenible la barrera que la política organizada y profesional le presentaba. Con solo su nombre y su prestigio personal por bandera, ha llegado a la Presidencia de la República, este hombre prodigioso.

Siempre ha sido predicador incesante de la unión de los países centro-americanos; nada de extraño sería que dentro de poco, el ingeniero Araujo en su carácter de Presidente de El Salvador, llame a los honorables señores presidentes de las repúblicas hermanas, para presentarles un proyecto de unión.

En muy contadas ocasiones he escrito propagando dotes personales; pero, en este caso, no deseo demorar la hora en que sea conocida en todos los países del habla española, una obra que encierra la reconquista del Poder, con solo las armas de la virtud personal.

El ingeniero señor Araujo, tomó posesión Biblioteca Pública Municipal Ramón Correa Mejía

PEREIRA
Capital del Eje

cia de El Salvador, el día primero de marzo del año actual. Los gobiernos son los espejos de sus pueblos. El Salvador muestra al mundo entero su alma, en la persona de su actual Presidente.

Matrimonio



Rosa María Angel

Contrajeron matrimonio en la ciudad en la mañana de hoy Dn. Julio Marulanda, distinguido caballero y la señorita Rosa María Angel, perteneciente a muy distinguidas familias los contrayentes del nuevo enlace. Enviamos nuestras felicitaciones a los desposados y deseamos que su vida de miel sea perdurable y venturosa.

IMPORTANTE

Arriéndase casa muy cómoda, central, con toda clase de servicios y muy buena. Llame al teléfono 3-5-5

DOCTOR
EDUARDO ARIAS SUAREZ

CIRUJANO DENTISTA

De la Facultad de Bogotá de la Escuela Dental de París.

Próximamente establecerá su Gabinete Eléctrico-Dental, en esta ciudad.

Polvo Blanqueador "YOCASTA" (líquido) acaba de llegar donde don Joaquín Cañano.

ADVERTENCIA....

Se avisa al público en general que en el consultorio del Dr. Trujillo se vacuna todos los días de 9 a 11 del día.

DR. TRUJILLO
Médico Oficial.

Bernardo Mejía & Cía.

Son los introductores más grandes

De los mejores paños de lana para hombre marca "EL TIGRE"

Lanas para traje, zarazas, olanes, driles, carolinas, brocados, telas de seda, medias y calcetines de seda y algodón, y cien artículos más en los cuales somos especialistas

A LOS PRECIOS Y CONDICIONES MAS VENTAJOSOS DEL PAIS.

NO PINTE

Con PINTURAS ordinarias; visite la
"FERRETERIA MUNDIAL"
 2.000 tarros de PINTURA FINA
 LLAME AL TELEFONO 2-0-5

BANCO DE BOGOTA FUNDADO EN 1870

EL BANCO COMERCIAL QUE TIENE MAYOR CAPITAL Y RESERVAS EN COLOMBIA: \$ 10.360.000,00

Hacemos toda clase de operaciones bancarias.

EL BANCO AGRICOLA LA HIPOTECARIO

AVISA A LOS AGRICULTORES Y GANADEROS

que por conducto de su Sección de PROVISION AGRICOLA puede facilitarles la adquisición de maquinarias, semillas, reproductores y demás elementos que hagan su labor más económica y eficaz. Todos los implementos introducidos por conducto del Banco gozan de exención de derechos de aduana, consulares, puerto, tonelaje, etc. y son transportados gratuitamente en los ferrocarriles nacionales.

Soliciten informes en las oficinas del Banco Agrícola.

SEÑORES MEDICOS

no dejen morir a sus enfermos por falta de oxígeno, la "BOTICA BLANCA" lo tiene permanentemente.

El despacho de fórmulas es de absoluta confianza para los médicos.

DE MARIO IBERO

La andanza de Bolívar

—Lisa y llanamente, la más inaudita corrupción política! Si el partido conservador de Colombia durante los 45 años de su gobierno hubiera dado los más claros ejemplos de eficacia administrativa y de pureza electoral, bastaría ahora, para que perdiera definitivamente todo título y derecho a reconquistar el poder público, el certamen afrentoso que está humillando a Bolívar en el departamento de Bolívar! Lo que ahora está haciendo en materias electorales en aquella sección del país, no tiene antecedentes en los bajos fondos de la degradación electorera a que puede llegar una colectividad política en ningún lugar de la tierra! Aquello es el acabóse!

—¿Y de qué medios se han valido?

—De los más reprobables de los más bochornosos, de los que pueden sintetizar el máximo del bandolerismo eleccionario! No contento el conservatismo bolivarense con haber puesto en juego todas las posibles e imposibles meringalas electorales el día de las elecciones, a estas horas, 18 días después de las votaciones, continúa fabricando registros, asaltando la buena fe del país, con noticias mentirosas sobre su pretendido triunfo, amenazando a muerte a distinguidas unidades del liberalismo, en fin, convir-

tiendo lo que fue por parte de nuestro partido un claro certamen de cultura democrática en la más abominable farsa.

—Cómo concluirá todo esto?

—No puede concluir sino de una manera: con el respeto del triunfo liberal. El liberalismo ha hecho toda clase de sacrificios a trueque de que la paz pública y el buen nombre del país no sufran el más leve menoscabo, y esto a dado pie al conservatismo de algunas secciones, especialmente al de Bolívar para

Biblioteca Pública Municipal

Ramón Correa Mejía

Capital del Eje

doctrina política...

--Por lo visto...

--Por lo visto los conservadores de Bolívar suponen, igualmente, que el actual gobierno les tiene miedo y que les tolerará llevar a efecto sus inicuos planes contra la pureza del sufragio. El señor presidente de la república fue suficientemente expícito en sus declaraciones oficiales contra el fraude electoral, y la palabra del doctor Olaya Herrera si es para el liberalismo un artículo de fe política.

--Pero si los conservadores insisten en meter....

--Pueden meter no solamente la pata, sino todos los pliegos electorales falsos y apócrifos que a bien tengan. Perderán lamentablemente su tiempo. La verdad triunfo liberal no podrá ser desconocida por nadie!

--Pero....

--No hay peros que valgan!

--Pero....

Je! Repito que si insisten en desconocer nuestro legítimo triunfo, habrá en Bolívar una mortandá de todos los diablos! Je! Ni más faltaba!

Je! Cualquiera creería que al hacer las anteriores declaraciones se congestiona, grita, despanzurra al interlocutor. Todo lo contrario. Habla en tono perfectamente natural. Lo que sucede es que... Que si se le diera la carta de que lo recibiera en la gloria eterna bien pudiera uno anticipar la escena de la recepción.

Figuráos a las once mil vírgenes y a todos los ángeles y santos de la Corte celestial gritando:

--Por Dios, agárrenlo que mata a San Pedro!

Y también se podría adinar la cara que pondría el divino portero al decir:

--Noo... No se preocupen... Es que Arrieta me está rezando el bendito... en costeño!

Ahora en cuanto al caso concreto de Bolívar, no se calumniaría al doctor Carlos E. Restrepo, el hombre sereno por excelencia, si se pusieran en sus labios estas palabras:

--Qué horror de godos los de Bolívar!

Ahora, qué será Arrieta! (De "El Tiempo")

La Buena Esperanza

Es el remedio bendito por la Omnipotencia de Dios. Patentada por el Gobierno Nacional premiada con medalla de oro y diploma de primera clase en varias exposiciones.

—PIDA UN VASO de Tutti Frutti, en Centro Social.

Camas de acero "ELOSPINA"

Declaradas fuera de concurso en la Exposición de Pereira, por su acabado perfecto y artístico; la hermosura y distinción de sus modelos; su resistencia inigualable.

Las encuentra usted a precios bajísimos en el Almacén de ALFONSO MEJIA M. & Co. - Teléfono 8-0-0.

La rifa del Chocolate Pereira

En la ciudad de Pereira a 30 de mayo de 1931, se reunieron en la oficina de la Chocolatería Pereira los señores Carlos Gómez Escobar, Alberto Londoño E. y Jesús Gómez Escobar, con el fin de verificar la rifa que la Chocolatería Pereira tenía anunciada a sus consumidores consistente en una máquina de coser marca "Jones" de 5 gavetas. Verificada esta, resultó favorecido el número 48.387.

Para constancia se firma la presente por los que en ella intervinieron.

Pereira, mayo 30 de 1931.

Carlos Gómez E. — Alberto Londoño E. — Jesús Gómez E.

Yo, Elvira Casadiego, mujer soltera, hija de Guillermo Casadiego y María Elvira Bermúdez, residente en esta ciudad, en el barrio de Santa Teresa, hago constar que recibí de la Chocolatería Pereira la máquina de coser marca "Jones" de cinco gavetas, que la misma chocolatería había anunciado para su rifa entre sus consumidores en el día de hoy. La suerte me favoreció con el número 48.387.

Para constancia firmo con testigos en Pereira a treinta y uno de mayo de mil novecientos treinta y uno.

MARIA ELVIRA CASADIEGO.

Testigo, Alcides Naranjo L.; Tgo. Luis Carlos Arboleda.

LA VIDA SOCIAL

UN GRAVE INCIDENTE SANGRIENTO EN EL PABELLON DE CARNES

Ayer se sucedió en el Pabellón de Carnes de esta ciudad algo muy grave y natural, ya que no ha sido posible que el H. Concejo ponga coto a la tolerancia absoluta y a la inercia inaudita de su actual administrador.

Desde hace algún tiempo se hizo notorio la abundancia de juegos de manos, desórdenes y otros actos de mal gusto en aquel lugar, hasta que ayer la realidad de un incidente doloroso vino a confirmar nuestro presentimiento.

En momentos en que el expendedor Francisco García se encontraba entretenido jugando con una afilada peinita de

en la pierna izquierda de Rafael Corrales, conocido negociante en carnes de esta ciudad, afecta una parte delicadísima del cuerpo.

El herido reposa en el hospital San Jorge y parece que auncando ayer le fué practicada una operación de importancia, su estado es delicadísimo y los médicos temen por su reposición.

A la vez que hacemos los mejores votos por el restablecimiento total del señor Corrales, queremos una vez más llamar la atención del H. Concejo, a fin de que se tomen algunas medidas severas sobre las actuaciones del actual administrador del Pabellón de Carnes, individuo inepto para ese puesto, tolerante hasta el exceso y debido a cuya negligencia hoy es un peligro en el Pabellón, pues que si esto sucedió entre dos de los que lo ocupan igual puede suceder con una dama ó un niño de los que diariamente visitan ese lugar de abastecimiento.

UN CARNICERO

Clínica "Carvajal"

Hoy no hubo operación ninguna

MEJORIA

ya va siendo muy satisfactorio el estado de salud de nuestro apreciado amigo y copartinario don Francisco Marín, quien sufrió graves dolencias en días pasados. Lo celebramos así con mucho gusto.

ESTA NOCHE

debuta en el Teatro Caldas el grupo musical "Camargo Spolidore", distinguidos artistas que recorren el país en una gira demostrativa de su arte delicado y magnífico.

Deseamos que un éxito justo y merecido sea el del famoso con-

actualmente nos

Permanente

La presencia de José Francisco Betancurt en un puesto de categoría en el Tribunal Superior, es un bofetón a la ciudadanía pereirana que si no protesta, queda señalada como cómplice.

Movimiento de cárcel

JUNIO 5

Hurto	5
Embriaguez	1
Vagancia	3
Escándalo	1
Armas Prohibidas	1
Heridas	1

Movimiento de Hospital

La señora Cristina Montoya fue operada hoy por los doctores Sixto Mejía y Eduardo Uribe Ruiz. Deseamos la mejoría total de la señora Montoya.

DELICADO DE SALUD se encuentra nuestro apreciado amigo Dn. Ramón Baena propietario de la Tipografía Moderna. Deseamos su mejoría total y completa.

DE TATAMA

llegó ayer tarde con ánimo de permanecer algunos días entre nosotros, el distinguido caballero doctor Guillermo Echeverri, médico muy apreciado, a quien nos complacemos en saludar.

DE LA MISMA

población llegó ayer don Elías Restrepo R. propietario del Café Roma de aquella simpática tierra. A tento saludo presentamos a don Elías.

ESPECTACULOS

TEATRO CALDAS

Esta noche "La locomotora relámpago". Magnífica cinta, y el grupo musical Camargo Spolidore.

Mañana domingo, dos funciones. Matinee los niños Camargo y la película de aventuras "Con razón y el revólver".

Por la noche, despedida del grupo Camargo, y la bella cinta alemana "Huida de noche".

—Polvo Blanqueador, YÓ-CASTA" (líquido), Acaba de llegar, donde don Jesús M. Paneso.

EN LA CIUDAD

en vía de paseo y con procedencia de Aranzazu, se encuentran el doctor Tiberio Ochoa, distinguido ingeniero, y su señora esposa doña Marta Ramírez de Ochoa, a quienes nos complace saludar de manera muy atenta.

Informaciones de la ciudad

FERROCARRIL DEL PACIFICO

ITINERARIO DE TRENES, EN VIGENCIA.- LUNES, MIERCOLES, JUEVES Y SABADOS.

Cartago	a Cali	6 y 20 a. m. y 1 p. m.
Manizales	a Cali	8 a. m.
Armenia	a Cali	5 y 30 a. m. y 12 m.
Popayán	a Cali	6 a. m.
Buenaventura	a Cali	6 a. m.
Tuluá	a Cali	6 a. m.
Cali	a Cartago-Manizales y Armenia	6 y 30 a. m.
Cali	a Cartago y Armenia	12 y 30 p. m.
Cali	a Buenaventura	12 y 20 p. m.
Cali	a Popayán	1 p. m.
Cali	a Tuluá	4 p. m.

(Estos trenes son directos de pasajeros. Tienen conexión en Cali y sirven para hacer viajes Cartago-Buenaventura-Popayán-Santander (Quilichao) y Armenia).

MARTES, VIERNES Y DOMINGO:-

Cartago	a Cali	6 y 20 a. m. y 1 p. m.
Manizales	a Cali	8 a. m.
Armenia	a Cali	5 y 30 a. m. y 12 m.
Bventura	a Cali	7 a. m.
Popayán	a Cali	8 a. m.
Tuluá	a Cali	6 a. m.
Cali	a Cartago, Manizales y Armenia	6 y 30 a. m. y 12 y 30 p. m.
Cali	a Popayán-Santander	7 y 30 a. m.
Cali	a Buenaventura	7 a. m.
Cali	a Tuluá	4 p. m.

Estos trenes son ordinarios de pasajeros.

FERROCARRIL NACEDEROS-ARMENIA

ITINERARIO N° 8

SALEN DE PEREIRA

	Tren N° 1	Tren N° 2	Tren N° 3
Domingo:	6-35 a.m.	11-40 a.m.	4 p.m.
Lunes:	6-35 a.m.	11-40 a.m.	4 p.m.
Martes:		11-40 a.m.	4 p.m.
Miércoles:		11-40 a.m.	4 p.m.
Jueves:		11-40 a.m.	4 p.m.
Viernes:		11-40 a.m.	4 p.m.
Sábado	6-35 a.m.	11-40 a.m.	4 p.m.

CRUCES:

Los trenes que salen de Pereira a las 6-35 a.m. y 5-30 a.m. respectivamente, harán el cruce en la Selva.

Los trenes que salen de Pereira y Armenia a las 11-40 a.m. y 11-15 a. m. respectivamente, harán el cruce en SUCRE.

Los trenes que salen de Pereira y Armenia a las 4 p.m. harán el cruce en la Estación de ALCALA.

CONEXIONES:

Los trenes que salen de Armenia a las 5-30 a.m. y 11-15 a.m. hacen conexión en Pereira con el tren hacia Manizales, a las 8-15 a.m. y las 2-30 p.m.

Los trenes que salen de Pereira a las 11-40 a.m. hacen conexión con los trenes MANIZALES-CALI.

LLEGAN A PEREIRA

	Tren N° 1	Tren N° 2	Tren N° 3
Domingo:	8-05 a.m.	2 p.m.	6-45 p.m.
Lunes:	8-05 a.m.	2 p.m.	
Martes:	8-05 a.m.	2 p.m.	
Miércoles:	8-05 a.m.	2 p.m.	
Jueves:	8-05 a.m.	2 p.m.	
Viernes:	8-05 a.m.	2 p.m.	6-45 p.m.
Sábado	8-05 a.m.	2 p.m.	6-45 p.m.

ITINERARIO DEL F. C. DE CALDAS.

Salen de Pereira para Manizales todos los días a las 8 y 15 a. m. y a las 2 y 30 p. m.

Salen de Pereira para Cali, todos los días a las 11 y 30 a.m.

Salen de Manizales para Pereira a las 8 a.m. y a las 3 p.m.

Salen de Cali para Pereira a las 6 y 30 a.m.

Llegan de Manizales a las 11 y 15 a. m. y a las 6 y 10 p.m.

Llegan de Cali a las 2 y 15 p.m.

AUTOFERROS: Salen de Pereira para Cartago a las 7 y 30 a. m. y a las 6 y 10 p. m.

Sal	libra	0,07
Arroz	libra	0,10
Café puro	libra	0,40
Café varias marcas		0,15
Chocolates "Luchador"		
Villegas y Pereira L.		0,55
"León y Nevado"		0,45
Harina de 1ª		0,10
Fideos		0,28
Sagú	libra	0,40
Azúcar de 1ª	libra	0,10
Almidón	libra	0,08
Manteca	libra	0,30
Lentejas	libra	0,20
A. de Higuera media		0,20

Estos artículos los encuentra Ud. en el granero de Dn. Eduardo Marín.

CARNES:

Carne de res	L. 20 @	3,5
Carne de cerdo	L. 30 @	5,00
Tocino	30 y 35	A 5 00

Estos precios son tomados de la carnicería de Dn. Pastor Giraldo.

Itinerario de Correos de la administración de Correos de Pereira.

PACIFICO (Diario) SALIDA
A las 11 a. m. sale para la vía férrea del Pacífico.

QUINDIO (Diario)
A las 8 a. m. sale para la línea férrea de Manizales.

TRANSVERSAL DE VITERBO
A las 9 a. m. de los días Mar

tes y Viernes para la transversal de Belalcázar.

TRANSVERSAL DEL QUINDIO
A las 2 p. m. de los días Martes y Viernes para la transversal del Quindío (Vía de Her

radura.)

LLEGADAS

PACIFICO: a las 11 a.m. de Manizales y 2 p.m. de Pacífico.

QUINDIO: a las 8 a.m. de Armenia y a las 11 a.m. de Manizales.

T. VITERBO a las 9 a. m. de los días lunes y jueves.

T. QUINDIO a las 10 a.m. de los días Martes y Viernes.

T. BELALCAZAR: a las 10 a.m. de los días Miércoles y Sábado.

Pereira, Enero 2 de 1.930

El Admon de Correos,

LUIS E. LOPEZ H.

Precios del Mercado

(Junio 6.)

Maíz trillado	Ctilla	0,20
"	sin trillar	0,15
Frijoles de 1ª	la pucha	0,20
Papas de 1ª	la pucha	0,10
Panela de 1ª	Atado	0,14

PRECIOS DEL

CAFE HOY

(Junio 6.)

Al menudeo	250 Arroba
Por lotes	255 Arroba

TELEFONOS MAS IMPORTANTES PARA EL PUBLICO

Cuerpo de Bomberos	9111
Administrador Empresa Eléctrica	9305
Administración Correos Nacionales	565
Alcalde Municipal	9833
Asilo de Ancianos	9150
Carcel-Dirección	5129
Central Telefónica	9300
Regimiento Ayacucho	422
Consejo Municipal	9222
EL DIARIO	266
Ferrocarril Nacederos	537
Ferrocarril de Caldas	684
Hospital San Jorge	553
Inspección 1ª Municipal	9230
Inspección 2ª Municipal	9231
Inspección 3ª Municipal	9233
Inspección de Tránsito	9350
Instaladores de Energía	9244
Médico Oficial	9225
Oficina Telefónica	9228
Planta Eléctrica	9322
POLICIA (Guardia)	9127
POLICIA [Jefaturas]	9128
Tip. «Variedades»	266

Rey Sol'

El mejor calzado del país. Ajusta al pie como un guante a la mano.

Lo encuentra usted en los siguientes almacenes:

Le Louvre, L. Aristizabal y Cía., El Dólar y Elías y Gustavo Botero

José Valencia Caballero

-ABOGADO INSCRITO-

Ex-magistrado del Tribunal Superior de Pereira

Ha abierto su estudio judicial en esta ciudad.

Se encarga de todo asunto relacionado con su profesión.

Oficina: Calle 19, frente al edificio del Dr. Santiago Londoño.

Al Teléfono

5-7-2

Debe hacerse todo reclamo de

A S E O

Es inútil a otra oficina. Recuerde usted el número 5-7-2

Nuevamente a órdenes de mi clientela
Doctor González O

EL CHISTE DEL DIA



Así como en Pereira

El lunes por la mañana:

ELLA: -Dónde has "permanecido" desde el sábado por la noche?

EL: -Jugaba al dominó y un agente de policía me condujo a la "permanencia".



Biblioteca Pública Municipal
 Ramón Correa Mejía

Capital del Eje en Manizales demorados
 uau procedente de Cartago. Presentamos muy atento saludo al distinguido amigo.

RESIDENCIA

A la calle 19, entre carreras diez y once, casa que ocupaba antes el doctor José Valencia Caballero con su familia, trasladó la suya don Pedro P. Agudelo, propietario del almacén "Las Novedades".

DE CALARCA

ciudad a donde fue en vía de paseo. regresó a la ciudad nuestro compañero de labores, don Gonzalo Mejía E., muy competente Administrador de este Diario. Atento saludo.

EL DOCTOR EDUARDO SERNA

quien en otra época residió entre nosotros, se encuentra en la ciudad. Lo saludamos.

- Arias Joaquín
- Alzate Max
- Barrientos Antonio
- Bolívar Jesús
- Cardona Magola
- Franco Pablo
- Gutiérrez Dolores
- García Getrudis
- González Inés
- Gómez Carlos
- Lucila
- López Blanca
- Lenis Solón
- Mavargas
- Ospina Angelina
- Ortiz Samuel
- Osorio Alejandrino
- Osorio Rafael
- Restrepo Ana
- Salazar Luis
- Vélez Gerardo

-Polvo Blanqueador "YOCASTA" (líquido), acaba de llegar a la Droguería Francesa.

-Polvo Blanqueador "YOCASTA" (líquido). Acaba de llegar donde José Calad.

UN GRAN CERTIFICADO

Los suscritos médicos y cirujanos residentes en Manizales, certificamos:

Que conocemos personalmente al señor Francisco Zuluaga A., que ejerció durante algunos años la profesión de farmacéuta en esta ciudad, dejándonos plenamente satisfechos con el despacho de nuestras fórmulas y que sus conocimientos científicos sobre la materia no dejan en nuestro concepto que desear.

Manizales, abril 20 de 1931.

Dr. Aristides Acebedo Toro, doctor Juan Sanint J., doctor Carlos Arturo Jaramillo, doctor Luis Gonzalo Gómez, doctor Julio Angel, doctor Abelardo Arango y Arango, doctor Andrés Patiño, doctor Guillermo Londoño Mejía, doctor Jorge Luis Vargas, doctor Néstor Villegas, doctor Samuel Arturo Mesa y Posada, doctor Ramón Londoño Peláez, doctor Ricardo Jaramillo Arango, doctor Ramón González, doctor Roberto Restrepo, doctor Jaime Robledo Uribe.

El señor Zuluaga ha sido puesto al frente de la nueva Botica que acaba de establecer anexa a su establecimiento la Droguería de José Calad G.